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Успешно завершить сессию 
на младших курсах!

Политехники единодушно 
подписались на новый 
государственный заем

На снимке: экзамены на гидротехническом факультете. Отвечают по курсу «Гидротехнические 
сооружения» доценту Е. Д . Кадомскому студент 416-й группы Юрий М амедов. Готовится Нелли 
Сурина. Фото В. Федосеева

Коллектив нашего института вместе со всем советским 
народом единодушно одобряет выпуск нового займа. Про
фессора и преподаватели, студенты и аспиранты, рабочие и 
служ ащ ие с радостью подписались на новый заем, внесли 
свой вклад в великое дело процветания нашей Родины.

На благо
С огромным вниманием и 

удовлетворением все советские 
люди слуш али постановление 
Совета М инистров СССР о в ы п у 
ске Государственного займ а раз
в и т и я  народного хозяйства СССР 
(вы п уск  1 9 5 4  года).

Мы, советские люди, горячо 
любим свою Родину, поэтому 
каж ды й из нас с радостью под
писы вается  на новы й заем. 
Средства от займа послуж ат де
л у  дальнейш его подъема наш ей 
промыш ленности и сельского хо
зяйства, делу дальнейш его рас-

народа
цвета  н ау к и  и культуры .

П артия и  правительство по
вседневно заботятся об улучш е
нии  благосостояния советского 
народа и своей мудрой внеш ней 
политикой отстаиваю т его сч а 
стье, разоблачая подж игателей 
войны  и укрепляя  дело мира во 
всем мире. А ктивной подпиской 
н а  заем мы еще раз продемон
стрируем свое единство и спло
ченность вокруг наш ей любимой 
партии  и Советского п равитель
ства.

Профессор В. БОЛОТОВ

Пусть р а сц ве т ае т  наша Отчизна
П яты й пятилетний  п лан  раз

вити я народного хозяйства СССР 
на 1 9 5 1 — 1 9 5 5  годы наметил 
грандиозную  программу, успеш 
ное вы полнение которой явл я ет 
ся  крупным шагом на п ути  к 
коммунизму.

П ятая  сессия Верховного Со
вета СССР и  сентябрьский Пле
нум ЦК КПСС утвердили про
грамму крутого подъема произ
водства предметов народного по
требления в  наш ей стране.

Реализация этой большой 
программы требует дополнитель
ных влож ений (в легкую  и п и 
щевую промыш ленность, а т а к 
же в  социалистическое сельское 
хозяйство СССР.

В этом деле нем алая  роль 
принадлеж ит государственным 
займам.

Политехники, к ак  и  весь мно
гомиллионный советский народ,

с большим удовлетворением 
встретили © ыпуск нового Госу
дарственного займа развития н а
родного хозяйства 'СССР.

После передачи по радио по
становления Совета Министров 
СССР во всех кабинетах, н а  всех 
кафедрах, ео  всех студенческих 
группах инженерно-экономиче
ского ф акультета дружно н ач а
лась подписка -на заем ; к  концу 
рабочего дня подписка в  основ
ном бы ла закончена.

На неустанную  заботу Комму
нистической партии  и  Советско
го прави тельства  о  блате наро
да нр о ф зс сорско - и р енод авате л ь- 
ский состав, студенты  и  служ а
щие ф акультета отвечаю т орга
низованной и стопроцентной 
подпиской н а  Государственный 
заем.

Г. ВОРОНКОВ,
нандидат экономических наук

Во имя мира
Ежегодная подписка на заем 

стал а  традицией у  советских 
людей. От всего сердца отдают 
они свои трудовые сбережения 
взаймы  государству. Вот почему 
сообщение о вы п уске нового Го
сударственного займа было 
встречено одобрением всего со
ветского народа.

Я, работница охраны и нсти 
ту та , с гордостью за свою Ро
ди н у  подписалась н а  новый

заем. Н аш и трудовы е сбереже
н ия государство использует для 
блага народа, для дальнейшего 
улучш ения его ж изни.

Ни одна советская мать не 
хочет войны, и деньги, отдавае
мые нами взайм ы  государству, 
послуж ат дальнейш ему укрепле
нию дела мира во всем мире.

А. НИКОЛАЕВА,
работница охраны

Подписываются
Единодушным одобрением

встретил постановление Совета 
Министров Союза ССР о выпуске 
нового Государственного займа 
коллектив кафедры политической 
экономии.

Преподаватели и лаборанты 
кафедры политической экономии, 
подписываясь на заем, выразили 
уверенность в том, что их тр у 
довые сбереж ения пойдут н а  даль
нейшее развитие народного хозяй
ства  наш ей стран ы , н а  повыш е
ние материального и культурного 
уровня народа, н а  укрепление 
обороноспособности наш ей От
чизны.

Подписываясь на новый Госу
дарственны й заем развития на-

преподаватели
родного хозяйства СССР (выпуск- 
1 9 5 4  г .), лаборант кафедры по
литической экономии К. Н. Горба
чева сказала^

—  Я с большим удовлетворе
нием отдаю свои трудовые сбере
ж ения взайм ы  государству. Я 
знаю , что советские займы д ой 
дут на повы ш ение благосостоя
ния наш его народа, н а  строи 
тельство новы х вузов, школ, 
больниц, домов отды ха и сан ато 
риев. П усть в 'результате займов 
н аш а Родина будет ещ е мотуще- 
ственней!

М. И ГРИ Ц КАЯ ,
преподаватель кафедры 
политэкономии

Экзамены в нашей группе
Еще не было случая, чтобы 

кто-нибудь из студентов наш ей 
4 6 1 /1  группы  н е  яви лся  н а  эк 
замен. Т ак  и в эту  сессию. Пер
вы й  экзамен мы сдавали  по 
курсу  термической обработки 
металлов. К н ачалу  экзамена 
пришло большинство студентов 
группы .

Прошел первы й час. От стола 
экзам инатора отошли первы е 
студенты  с отличными и хоро
шими оценками. На «отлично» 
сдали курс термической обработ
ки металлов агитатор группы , 
молотовский стипендиат Юрий 
Воробьев, сталинский стипен
диат К онстантин Бугаев, Генна
дий Бирюков, Витольд Себастьян, 
Леон Б ялы й  и другие. В группе 
очень мало посредственных оце
нок.

Второй экзамен мы сдавали 
2 6  мая по политической эконо
мии социализма. Ответы боль
ш инства студентов наш ей груп
пы  свидетельствую т о глубоком 

зн ани и  изученного ими м атериа
ла, о том, что  преподаватели к а 
федры политической экономии 
хорошо подготовили студентов. 
На «отлично!» сдали  11 'человек 
и н а  «хорошо» —  7.

Результаты  экзаменов говорят 
о том, что в целом н аш а труп п а  
усвоила в течение учебного года

преподаваемый материал. Ком
сомольская гр у п п а  с н ач ал а  
зан яти й  следила з а  успевае
мостью -каждого студента. Пом
ню, н а  одном из собрании 
мы говорили о комсомольце 
Юрии Солнцеве. Он пропускал 
лекции, н е  выполнял заданий , 
словом, ленился. После этого со
брания, правда, не сразу, но 
Юрий стал  серьезней относить
ся к  занятиям . Сейчас все эк 
замены Солнцев сдал успеш но.

Н а предыдущ их курсах  н ерит
мично заним ался Павел Галкин. 
На четвертом курсе Павел стал 
систем атически работать над 
учебным материалом и  вот ре
зультат —  политическую  эко
номию социализма он сдал н а  
«хорошо». Успешно сдал Павел 
и все остальны е экзамены.

Но в  наш ей группе не все 
обстоит благополучно. Т ак , н е  
смог ответить н а  вопросы эк за 
минатора ио политической эко
номии социализма Михаил 
Вульфович и  получил неудовле
творительную  оценку. Во 'второй 
раз В ульфович ответил н а  «хо
рошо». Этот ф акт говорит о том, 
что нуж но систематически зан и 
маться в течение учебного тода.

Г. ГЕДГАФОВ, 
комсорг 461/1 группы

Экзаменационная хроника
Студенты четвертого курса и н 

женерно-экономического ф акуль
тета сдали экзамены  толь
ко н а  «хорошо» и «отлично». Без 
посредственных оценок сдали они 
экзамены  по курсам организации 
и планирования машинострои
тельного производства и истории 
и техники . На «хорошо» и  «от
лично» отвечали на экзаменах по 
курсам организация и планиро
вание металлургического п р о и з
водства, история техн и к и  и л и 
тейное производство студенты 
4 7 4 -й  группы . Глубокие знания 
показали т а к ж е  студенты  4 7 3 -й  
и других групп  четвертого курса 
инженерно-экономического фа
культета.

❖ ... ❖

На «отлично» сдали экзамены 
по курсам, «Гидротехнические со
оруж ения» и «О рганизация и 
планирование производства» с т у 
денты 4 1 2 -й  группы  гидротехни
ческого ф акультета Е вгения Б ы 
ковская, В алентина Залесская, 
Лев К урятов, Николай Мягков,

Евгений М ясников, Леонид Осо- 
кин, Евгений Стасеев и  Владимир 
Федоров.

* * *

Все экзамены  н а «хорошо» и 
«отлично» сдали  студенты  5 3 0 -й  
группы  энергомаш иностроитель
ного ф акультета. На «хорошо» и 
«отлично» оценены знания сту 
дентов 3 9 4 -й  группы  радиотехни
ческого ф акультета по политиче
ской экономии. Четыре предмета 
сдали на «хорошо» и «отлично» 
студенты  3 5 3 -й  труп пы  физико- 
механического ф акультета.

* * *

Студенты 4 1 7 -й  группы  гид
ротехнического ф акультета сдава
ли экзамены  по политической 
экономии и использованию вод
ной энергии. По политической 
экономии они получили 12 отлич
ны х, 8 хороших, 7 посредствен
ных оценок, по курсу использова
ния водной энергии —  9 отлич
ны х, 10 хороших и 7 посредст
венных.

Сдают
первокурсники

Радую т (результаты первых эк
заменов во многих группах пер
вого курса радиотехнического ф а 
культета. Глубокое знание теории 
марксизма-ленинизма показали на 
экзамене по основам марксизма- 
ленинизма студенты 192/а груп
пы. 18 человек здесь получили 

отличные отметки и трое — хо
рошие. Сдав н а  «отлично» все эк
замены в зимнюю сессию, сту
денты В. Скотский и Т. Крачино 
сейчас такж е получают только 
пятерки. Успешно сдала экзамен 
■по этому предмету и 192-я труппа.

Д ва экзамена прошли в 191/а 
группе. П о иностранному языку 
17 студентов получили отличную 
оценку своих знаний, 5—хорошую, 
и только один человек получил 
«посредственно». Хорошо отвеча
ли студенты этой труппы и по 
основ ам1 м арксизм а - ле н и н из м а . 
Оба предмета сдали н а  «отлично» 
студенты Б . Кузнецов, К- Лурье, 
Ю. Раковокий и другие.

Группа №  191 успешно выдер
ж ала трудный экзамен по физи
ке. Лишь двум студентам экза- 
минатор — профессор Д . Н. Н а- 
следов поставил посредственные 
отметки, а  21 студент получил 
«отлично» и «хорошо», 'Причем 
преобладает «отлично», в  числе 
отличников М. Астрахан, И. Бай- 
кин, Г. Юшит.

Без двоек и с незначительным 
количеством .посредственных отм е
ток сдали экзаменьг студенты 
194/а группы. В результате экза
менов по двум предметам полу

чены 24 «отлично» и 1'8 «хорошо».
Эти первые итоги свидетельст

вуют, что большинство первокурс
ников РТ Ф  серьезно относится к 
учебе, хочет стать знающими ин
женерами.

---- ★ ★-----

На снимке: студенты 430-й 
групп ы энерго м ашии остр оител ь - 
ного факультета (слева направо) 
Василий Возиый и Э дуард Сте
панов, сдавш ие на «отлично» 
экзамен по электротехнике.

Фото В. Федосеева

политехник



Дипломные проекты гидромелиораторов
В июне в институте состоится 

второй выпуск инженеров-меха- 
ников по специальности «Меха
низация гидромелиоративных ра
бот». 17 июня начинает свою ра
боту государственная экзамена
ционная комиссия, перед которой 
будущие инженеры выступят с 
защитой дипломных проектов.

В большинстве случаев сту
денты подготовили интересные 
дипломные работы, имеющие 
большое значение для сельского 
хозяйства.

Коммунист В. Ивановский 
разработал проект канавокопате
ля для осушения полей в усло
виях северо-западных областей 
СССР. Существующие канавоко
патели приспособлены для работ 
только! при орошении. При осу
шении лее они не могут приме
няться, так как  вязнут в сла
бых, переувлажненных грунтах, 
а тракторы, не имея необходимо
го сцепления с грунтом, не мо
гут тянуть такой канавокопа
тель.

Тов. Ивановский исследовал 
вопрос, связанный с уменьшени
ем удельного давления на грунт, 
и добился значительного его сни
жения. Спроектированный им ка
навокопатель —  навесной к 
трактору С-80 оригинальной 
конструкции и предназначен для 
работ по осушению.

Актуальную тему —  «Маши
на для очистки каналов» разра
ботал в  своем дипломном проек
те студент В. Бровин. Это спе
циальный много ковшевой экска
ватор, приспособленный для гид
ромелиоративных работ. Новая 
модель машины, разработанная 
тов. Бровиным, обладает повы
шенной устойчивостью. Проходи
мость ее увеличена, и это дает 
возможность применять ее на ра
ботах по осушению. Киевский 
завод «Красный экскаватор» за
интересовался этой работой и 
обратился на кафедру строи
тельных машин с письмом, в ко
тором просит передать на завод 
материалы дипломного проекта 
тов. Бровина.

Студент В. Полуэктов разрабо-

На родину, в  К азахстан, поедегг работать после 
окончания института инженер-гидромелиоратор 
Садык Абулхаиров. В своем дипломном проекте, 
защ ита которого скоро предстоит, он разработал 
'Вйжную тему — «Урало-Кумышокая система». 
Проектируемый им магистральный канал даст 
на поля при лиманном орошении 40 кубических 
метров воды в секунду, а при правильном оро
шении — до 8,5 кубометра.

Проект лиманного орошения пойм Прикаюпия 
разрабаты вает дипломница Антонина Подшива- 
лива.

На снимке: дипломники 'гидромелиоративного 
факультета Антонина П одш ивал ива и Садык 
Абулхаиров за  работой над дипломными проек
тами.

Фото В. Федосеева

тал проект оригинальной камне- 
уборочной машины для уборки с 
полей камней диаметром 10— 30 
см. Таких машин пока нет, на
добность же в них велика, Толь
ко в Ленинградской области бо
лее 45 процентов пахотных зе
мель и  40 процентов сенокосных 
участков засорены камнями, что 
затрудняет использование на по
лях новой техники. Тов. Полуэк
тов провел большую и интерес
ную исследовательскую работу и 
предложил новый вариант маши
ны.

Интересны и  актуальны рабо
ты  дипломников Старой йнец —  
«Роторный экскаватор», тов.

Ульянчук —  «Машина для об
лицовки каналов», тов. Хропо- 
ва —  «Уплотнение грунта глу
бинными вибраторами» и др.

Многие дипломники разраба
тывают проекты заводов и мас
терских по ремонту машин для 
машинно-мелиоративных и ма
шинно-экскаваторных станций.

После защиты дипломных про
ектов 22 инженера-механика на
правляются на работу в Смолен
скую, Калининградскую, к а л у ж 
скую, Читинскую области, в 
Хабаровский край и на Т лтаи .

Пожелаем будущим инженерам 
дальнейшего успеха,'

Доцент, КТН М. ЗУБЯНОВ, 
и. о. зав. кафедрой 

строительных машин

В Ы Б И РА Й Т Е  СЕБЕ  М А РШ РУ ТЫ

Взгляните из окон аудиторий 
на свежую зелень берез, на 
стройные ели. Кого не манит зе
леная лужайка солнечным днем!

Наступает лето, пора увлека
тельных туристских походов, по
ра заслуженного отдыха после 
года учебы. Где и как проведешь 
ты это лето, политехник? Д руж
ной комсомольской семьей одни 
поедут на стройку, другие — до
мой, в родные и знакомые места.

А разве не интересно посетить 
совершенно новые места, уви
деть незнакомую тебе суровую 
природу Урала или широкую 
красавицу Волгу? Сколько ново
го можно- увидеть в туристском

походе по нашей прекрасной Ро
дине!

Туристы нашей секции уже 
выбрали маршруты летних похо
дов, уже начались подготовка и 
сборы в эти походы. Они прой
дут по высокогорным диким ме
стам Алтая, побывают на Денеж- 
кином камне и горе Яман-Тау на 
Урале, на Карпатах. Группа ту 
ристов пойдет на лодках по 
р. Белой от г. Белорецка до 
Ишимбая. Многие побывают на 
Кавказе, привлекающем своей 
величественной красотой. Тури
сты познакомятся с красотой Ка
рельского перешейка и Крыма, 
некоторые на велосипедах совер
шат длительное путешествие по

маршруту Ленинград— Киев—  
Симферополь— Тбилиси. Всюду 
их ждут новые, красивые места, 
новые люди, новые впечатления.

Некоторые неправильно' дума
ют, что можно отправиться в 
путешествие только по путевкам 
и только на Кавказ или в Крым. 
Из всех перечисленных маршру
тов ни один не является марш
рутом с туристской путевкой, а 
все самодеятельные. Неправиль
но поступают те студенты, кото
рые начинают заниматься туриз
мом лишь на старших курсах. К 
сожалению, младшекурсники ма
ло знают о туризме, а  если сту
дент начинает участвовать в по
ходах с III— IV курса, он смо
жет набрать лишь 2-й разряд по 
туризму.

По решению комитета ВЛКСМ 
нашего института в сентябре 
1954 года будет проведен обще- 
институтский туристский выход 
на Карельский перешеек, кото
рый ставит целью широкое зна
комство студентов с туризмом. 
Бюро туристской секции решило 
сделать общий выход после сес
сии для всех желающих 26— 27 
июня, с ночевкой в лесу. В этот 
поход выходного' дня может пой
ти каждый студент. О том, когда 
и где собираться, будет указано 
на доске объявлений туристской 
секции в главном здании.

Чтобы пойти в поход во время 
летних каникул, нужно обратить
ся или в  бюро туристской сек

Готовить ко р п уса  института 
к  н о во м у  уч еб н о м у  го д у  

□
До каких пор это 

продолжаться?
будет

Здание гидрокорпуса инсти
тута, в котором размещаются 
гидротехнический и гидромелио
ративный факультеты, до на
стоящего времени фактически 
не достроено —  не имеет на
ружной штукатурки, нет ника
кой вентиляции в аудиториях и 
кабинетах. Два этажа до сих 
пор заняты  под общежитие 
строительно-монтажного управ
ления, несмотря на распоряже
ние министра высшего образова
ния о его выселении.

Между тем нормальная учеб
ная работа на этих двух фа
культетах нарушается из-за -от
сутствия помещений (нет чер- 
тежных для курсового и дип
ломного проектирования, нет по
мещений для многих кафедр 
и т. д.), а наличие двух «жиль
цов» в здании порождает безот
ветственность.

Состояние здания и системы 
отопления требует осуществле
ния тщательного ремонта, т. к. 
последние годы после войны 
«жильцы» заняты  перекладыва
нием друг на друга всех забот о 
здании. В итоге этого в про
шлую зиму, аналогично преж
ним годам,.. температура в учеб
ных помещениях, лабораториях 
и кабинетах была в среднем 
8— 10°, снижаясь во время 
сильных морозов и ветров до 
5— 6°. Студенты сидели на лек
циях в пальто и мерзли, курсо
вые проекты выполняли на до
му, сотрудники лабораторий и 
кабинетов, служащие деканатов 
не могли работать. Заболевае
мость среди студентов и сотруд
ников факультета резко увели
чилась. Так, например, на гид
ромелиоративном факультете 
большое количество часов про
пущено студентами из-за про
студных заболеваний.

Общественные организации и 
администрация факультетов не
однократно обращались в мест
ком и дирекцию института, в 
результате приходили комиссии,

которые в лучшем случае со
ставляли акты, но температура 
в помещении от этого не подни
малась. Лишь в феврале, после' 
очередного обследования комис
сии, начали топить лучше (тем
пература поднялась до 10—  
12°). Но это продолжалось лишь 
две недели, затем в период боль
ших морозов топить вовсе пре
кратили на довольно длительное- 
время.

В зиму 1954/|55 учебного го
да положение еще ухудшится, 
так как  продолжается выветри
вание раствора из неоштукату
ренной кладки стен и, главное, 
происходит дальнейший износ- 
системы отопления, в том чис
ле котлов, требующих замены 
или капитального ремонта.

Для того чтобы не срывать 
нормальной учебной работы в 
1954 /55  учебном году, необхо
димо, не дожидаясь освобожде
ния здания от «постоянных 
жильцов» (СМУ), произвести за
мену котлов или их капиталь
ный ремонт и оштукатурить, 
здание. Одно лишь приведение в- 
порядок котельной не решит во
проса об обеспечении нормаль
ной температуры в здании, так 
как  котельная, даже при форси
рованной топке, не сможет обес
печить требуемой температуры 
из-за отсутствия штукатурки 
наружных стен.

Все эти работы должны быть- 
начаты теперь лее.

Просим директора института 
профессора А. Ф. Алабышева 
дать соответствующие распоря
жения и обеспечить их выпол
нение.

Секретарь партбюро ГТФ 
доц. Г. КАСЬЯНОВ 

Секретарь партбюро ГМФ 
доц. М. ЗУБАНОВ 

Председатель профбюро ГТФ 
Я . ЧИРКОВ 

Председатель профбюро ГМФ 
доц. Г. Ш ИГОРИН 

Секретарь бюро ВЛКСМ ГТФ 
И. НОСИКОВ 

Секретарь бюро ВЛКСМ ГМФ 
Н. М АТВ ЕЕВ

ции, или в спортклуб «Политех
ник».

НА КАРЕЛЬСКОМ  
П Е Р Е Ш Е Й К Е

Ближе познакомиться, лучше 
увидеть, познать родной край, 
хорошо отдохнуть после напря
женного учебного года можно в 
путешествии по Карельскому пе
решейку. Обилие лесов, рек и 
озер, чудесные картины приро
ды и страницы героического 
прошлого нашего народа делают 
путешествие по Ленинградской 
области не только приятным, но 
и полезным. Туристы могут 
осмотреть старую крепость в 
Приозерске, построенную в XIII 
веке, побывать на развалинах 
Тиверской крепости, пройти по 
живописным берегам Вуоксы.

Умение идти по бездорожью, 
в незнакомой местности, пра
вильно расходовать свои силы и 
преодолевать встречающиеся на 
пути препятствия своеобразное 
соревнование с силами природы, 
проходящее иногда в сложных 
условиях, требующее наиболь
шего напряжения физических 
сих, —  все это помогает челове
ку окрепнуть физически.

Большинство туристов г. Ле
нинграда начинало свои турист
ские биографии с таких похо
дов по Ленинградской области. 
Помимо всего, первое путеше
ствие по Карельскому перешей
ку наиболее общедоступно, так 
как  не требует больших мате
риальных затрат на длительные 
переезды.

Познакомиться с красотой Ка
рельского перешейка и с туриз
мом молено и в один из походов 
выходного дня, которые органи
зует каждое воскресенье турист
ская секция нашего института.

По воскресеньям, рано утром, 
туристы-политехники собирают
ся, как обычно, в 3-м вагоне от 
конца поезда и большой друж
ной семьей с песнями едут до 
назначенного пункта, откуда и 
начинается поход. Несмотря на 
погоду, на трудную дорогу, на 
тяжелый рюкзак, туристы идут 
вперед, никто не унывает, бодро 
звучит песня. После длительно
го перехода все останавливают
ся в красивом месте на привал,, 
быстро загорается костер, на по
лянке начинается игра в волей
бол. Звучат молодые голоса:

Не забыть никогда 
Нам дружбы студенческих лет Г 
Лишь поздно вечером, немно

го усталые, но очень довольные, 
возвращаются туристы в Ле
нинград.

В. СЫ Щ ИКОВ,
председатель бюро турист
ской секции

З а  редактора А. Ж У РИ Н
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Типография им. Володарского 

Л енинград, Фонтанка, 57


